
Succès de l’action arrachage de Jussies le 27 juin
 

Nous nous sommes retrouvés 25 à 
Carreyre, sous un soleil agréable pour 
notre campagne de printemps contre 
l’une des plantes invasives les plus 
redoutables pour notre lac.
Frank Quenault, le technicien du 
SIAEBVELG était venu nous encadrer et 
s’est montré particulièrement efficace 
pour contribuer à l’arrachage, avec 
Michel Bélondrade dans le secteur de 
Longarisse où ils sont intervenus 

jusqu’au début de l’après midi.
 
Alain Bertrand, le conseiller délégué au lac était venu nous soutenir au nom de la mairie, Gerit 
Oyens, le président de l’association pour la halte nautique a participé à l’action. Nous étions des 
adhérents de l’ARLL ou des sympathisants, de Carreyre et d ‘autres quartiers. Que tous soient 
remerciés pour leur engagement citoyen.
 

Nous avons réussi à nettoyer l’anse de Carreyre et 
une bonne partie de celle de Longarisse. Ce sont 
des secteurs particulièrement propices au 
développement des jussies mais d’autres secteurs 
restent à traiter, notamment entre la maison du 
commandant et la plage du Moutchic où des 
plaques discrètes mais potentiellement 
dangereuses ont été signalées dans les roseaux. Il y 
a certainement aussi quelques pousses éparses un 
peu partout autour du lac dans les secteurs 
ensoleillés un peu vaseux. Elles ne manqueront pas 
de se développer si on les oublie.

 
 
Nos observations de cette année portent la marque 
des interventions des années précédentes : là où 
elles avaient été soigneuses, les jussies sont rares et 
peu développées. Le travail d’entretien est plus facile, 
les quantités à enlever plus faibles. Toutefois on en 
trouve davantage dans les roselières où le travail 
d’arrachage est délicat avec de nombreuses petites 
pousses peu visibles. Il y en a aussi davantage sur les 
berges humides, sans doute un effet des hautes eaux 
persistantes depuis l’automne.
Nous espérons que d’autres intervenants prendront 
le relais pour compléter le travail tout autour du lac.
 
 
 
 

Rassemblement avant de passer à l’action

La récolte de Carreyre Nord



Nous avons aussi constaté que les amoncellements d’Egéria et de Lagarosiphon en provenance 
des eaux plus profondes avaient commencé. Ils seront probablement aussi abondants cette année 
qu’en 2018. Les riverains feront leur possible pour éviter qu’ils deviennent putrides, mais nous 
intervenons aussi auprès de la mairie pour que le maximum soit fait à son niveau pour maintenir 
la propreté des secteurs fréquentés.
 
 
Le rendez-vous est pris pour l'an prochain fin juin pour passer un moment convivial avec le 
soutien de la mairie.
 
En tout cas, merci à tous ceux qui se sont joints à nous pour cette action citoyenne.

 
 


